

Glaglagla. Tout juste arrivés à El Calafate depuis El Chalten, nous revoilà parti pour Puerto Natales au Chili. A quelques heures de routes de là se situe le parc [Torres del Paine](#) où nous prévoyons 4 jours de randonnée au milieu de paysages subpolaires.

Ici, nous sommes à moins de 3000 km de l'antarctique, vous l'aurez compris le froid est comme jamais au RDV. Équipés de duvet "high-teck", nous nous lançons donc le premier jour pour le parc avec pour objectif la première branche du W et le glacier Grey. Le W est le nom donné à l'un des chemins possible dans le parc, [regardez la carte](#). C'était d'ailleurs à cause du froid et de la neige, le seul chemin possible à cette période là. Après bus et bateau, nous nous lançons pour arriver quelques heures plus tard à quelques centaines de mètres des premiers glaçons flottant par ci par là, puis enfin le "putaing" (c'est pas vulgaire en Toulousain) de glacier Grey. Impressionnant, vous verrez sur les photos. Il vaut bien son frerot Perito Moreno. La vue invite à se poser quelques dizaines de minutes, ce que nous faisons avec plaisir. Surtout que s'approchant du pôle ainsi, nous bénéficions maintenant de longuuuuues journées, nous ne nous ferons pas surprendre par la nuit pour rentrer. Nous aurons donc le temps d'écouter ce monstre de glace lâcher quelques grincements tonitruants dans la vallée lorsque la glace se froisse et se casse, à l'intérieur même de ce gros glaçon. Bon, le soleil se couche quand même quelques heures et il faut rentrer au campement, sous une bonne pluie glacée svp. Une bonne soupe chaude et nous nous enfignons dans nos duvets, pas loin de 0°C dans la tente, bonne nuit !

Le lendemain, nous nous rendons jusqu'au Campamento Italiano où nous poserons le campement. De bonnes pâtes lyophilisées dans le ventre et la tente plantée, nous reprenons le chemin pour monter dans la vallée de los Francés. Cette fois-ci, nous observons le glacier du même nom, un *ventisquero* exactement. Nous installerons notre poste d'observation en face de ce glacier.



D'ici nous pourrons observer la "vie" de ce géant blanc : avalanche, craquement, chute de bloc de glace ... ainsi vit et bouge cet autre monstre de la nature. Une nature morte bien vivante finalement. Le tempo est bien réglé, nous rentrons en milieu d'après-midi au campement. Petit maté de coca, on papote et on se couche tôt. Levés tôt demain !

Troisième et avant-dernier jour ! Beaucoup de chemin aujourd'hui. Nous quittons le campement Italiano pour normalement rejoindre le campamento Torres, dont nous pourrons voir les fameuses [Torres](#) (cf. le nom du Parc). Le temps devient vite proche du catastrophique. Pluie, pluie, plafond super bas, froid et refroid. Quelques passages de neige. Mwouai. La démotivation gagne certains (certaine devrais-je dire). Décision est pris d'aller jusqu'à l'embranchement de la dernière ligne de ce W pour un briefing météo-motivation. Sur le chemin, la pluie devient ... persistante. Surtout qu'ils ont réussi à créer dans ce coin là une sorte de pluie permettant de

défier toutes les lois physiques de l'imperméabilité. Bref, trempés jusqu'aux os malgré l'équipement de "professionnels. Arrivés au fameux embranchement, la démotivation s'est répandue dans le groupe autant que la flotte à travers nos fringues. La vallée est bouchée de chez bouchée par le brouillard. ABANDON. Retour au chaud à Puerto Natales, tout tremblotant dans le bus. Que la douche chaude fut bonne mes aïeux, mais bonneeeeeeeee.

Nous n'aurons pas de regrets, nous saurons le lendemain que la nuit fut gelée et très enneigée dans la vallée, impossible de voir le bout d'une Torres le lendemain, la décision fut la bonne ! Bref, le parc Torres del Paine nous aura permis de voir nos premiers gros glaciers et de très beaux paysages, dommage que l'entrée soit payante (et bien payante si vous voyez ce que je veux dire).

[Quelques images ...](#)